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> Sur rendez-vous uniquement 

/  Mission Locale de Coulommiers > Le mercredi de 9h à 11h30  
> Sur rendez-vous > Tél. : 01 64 20 76 59

/ Relais assistantes maternelles > Le mardi de 14h à 17h 

>  Le mercredi de 9h à 12h > Le 1er samedi du mois de 9h à 12h >  
Tél. : 06 86 42 58 51 et 01 64 51 33 29 > Sur rendez-vous uniquement

/  Aide à domicile (Centre77) Sur rendez-vous > Tél. : 01 64 07 76 10  
Rozay-en-Brie

/  Assistante sociale > Unité territoriale de Tournan-en-Brie  
> Sur rendez-vous > Tél. : 01 64 25 07 30 

/ Sécurité sociale > Tél. : 3646 

/ CAF > Tél. : 08 10 25 77 10 

/  U.F.C que choisir > Sur rendez-vous > Tél. : 01 64 65 88 70  
Coulommiers

NOTRE MARCHÉ

Le dimanche matin, les commerçants du 
marché vous accueillent avec leurs bons 
produits du terroir.

Un maraîcher, un fromager, un rôtisseur,  
un poissonnier, des marchands de fruits et 
légumes, d’épices et de fromages, etc, sont là 
tous les dimanches par tous les temps et en toutes saisons !  

N’hésitez pas et venez découvrir leurs bons produits frais et de proximité !

Permanences en Mairie

REPAS À DOMICILE

Comme le service Mini-Bus, le repas à domicile 
s'adresse aux personnes âgées, accidentées ou 
malades dont la mobilité est réduite. Le transport en 
conteneurs isothermes est assuré par la Communauté 
de Communes du Val Briard.

Renseignements & Inscriptions : Tél. : 01 64 51 35 22

/ Sommaire

/  Les Nouvelles du Conseil
 > Infos utiles............................................................................................................................................... p.2
 > L'édito du Maire ................................................................................................................... p.3
 > Les décisions du Conseil ................................................................................ p.4
 > Débat d’Orientations Budgétaires ................................. p.6
 > Présentation des chefs de service ...................................... p.8

/  Actions pour le Bien Vivre à Fontenay
 > Place Bernard Palissy ...................................................................................... p.10 
 > Collecte de sapins ....................................................................................................... p.10
 > Boulevard Hardy, Musée, Rue Bertaux ...... p.10
 >  Avenue de Verdun, Mairie, Allée Sartre,  

Margat........................................................................................................................................................ p.11
 > Décorations de Noël ........................................................................................... p.11
 > Sécurité ...................................................................................................................................................... p.11

/  Actions pour le Bien Vivre à Fontenay
 > La Maison de Santé .................................................................................................... p.12
 > CCAS Informations ............................................................................................... p.13
 > Colis de Noël pour nos anciens ......................................................... p.13
 > Logements ....................................................................................................................................................... p.13
 >   Le BAFA ................................................................................................................................................... p.14
 >   Paiement de proximité ............................................................................... p.15
 >   Marché festif en décembre 2020 ................................... p.15
 >   Colis de Pâques ................................................................................................................. p.16
 >   Une nouvelle application pour les  

Trésifontains  ...............................................................................................................................p.16

/ Scolaire
 > Venue du Père Noël en maternelle ......................... p.17

/ Culture
 > Evénements en 2021 .......................................................................................... p.17

/ Transition écologique
 > Le Véligo ............................................................................................................................................... p.18
 > Jardiner + nature  ..................................................................................................... p.18

/ Vie Associative
 > Vos Associations ............................................................................................................ p.19

/ Actualités Trésifontaines
> Etat civil.......................................................................................................................................................... p.19
> Libre expression ..................................................................................................................... p.20

/ Infos utiles



3

Chères Trésifontaines, chers Trésifontains,

Notre actualité reste perturbée par la COVID-19 et nous sommes encore 

contraints, pour l’intérêt de tous, de respecter les gestes barrières et de porter le 

masque. Les restrictions imposées par le gouvernement pour tenter d’endiguer 

cette pandémie pèsent sur notre moral. A cette situation est venue s’ajouter le 

départ de deux médecins généralistes de notre commune – alors même que 

notre santé et celle de nos proches nous inquiète tant depuis des mois. 

L’ouverture de notre maison de santé arrive donc au bon moment. Nous y 

travaillons depuis plusieurs années et son ouverture effective est un soulagement 

: les trésifontains pourront continuer à accéder à une offre de soins de proximité. 

Car ce ne sont pas deux mais cinq médecins qui vont s’y installer au fil des 

prochains mois : tous seront en activité à partir d’avril et ils pourront prendre 

en charge à eux tous au moins 5 à 6 000 patients. Ce n’est bien sûr qu’au bout de 

quelques mois que ce rythme de croisière pourra être atteint car nous ne pouvons 

pas leur demander aujourd’hui d’avoir déjà, en quelques semaines d’exercice à 

peine, reçu chacun mille nouveaux patients !

Face à la désertification médicale que subit notre département (30 généralistes 

en moins au cours des 18 derniers mois), nous ne pouvons que nous réjouir 

d’avoir su inverser la tendance localement. D’autant que ces médecins sont 

accompagnés d’un panel de profession très large : sage-femme, kinésithérapeute, 

psychomotriciennes, psychologue, qui permettent d’offrir aux patients une 

véritable prise en charge pluridisciplinaire. Nous les remercions d’avoir fait le 

choix de venir s’installer dans notre belle commune de Fontenay-Trésigny, où 

chacun leur fait déjà le meilleur accueil.  

 Patrick ROSSILLI

 Sincèrement vôtre

Patrick ROSSILLI
Maire de Fontenay-Trésigny

/ Éditorial du Maire
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/ Les décisions du Conseil Municipal

> Chaque année en septembre, plusieurs rapports 
annuels sont présentées aux conseillers municipaux :  
rapport 2019 sur les marchés publics (disponible sur 
le site internet), rapport du syndicat qui gère la piscine 
intercommunale (SIEGCL), rapports annuels sur l’eau 
et l’assainissement et rapport annuel du SYAGE (qui 
gère les cours d’eau du bassin versant). 

Le Conseil Municipal a revalidé la révision allégée du 
Plan Local d’Urbanisme (déjà approuvée en février 
2020), afin de rectifier une erreur sur le plan de zonage 
concernant les lisières du bois de la Garenne, qui sont 
protégées car le massif représente une surface de plus 
de 100ha.

La « prime covid » a été instaurée pour les agents 
municipaux qui ont assuré le maintien des missions 
essentielles de la collectivité durant la période de 
confinement du printemps. Selon leur niveau de 
mobilisation (permanente ou par roulement), son 
montant est de 330€ ou 660€ - soit environ 20 000€ au 
total pour une quarantaine d’agents concernés.

Le Conseil Municipal a validé une mise à jour du 
tableau des effectifs, liste des emplois qui permettent 
de faire fonctionner la collectivité, cela a permis des 
avancements de grade pour 11 agents, ainsi que 
d’entériner la suppression du poste de gardien du 
centre culturel suite à une réorganisation des missions 
liées à cet équipement ouvert il y a cinq ans.

Séance du 24 septembre 2020

Séance du 6 novembre 2020

Certaines dépenses sont en augmentation : 

> Participation au syndicat qui gère la piscine 
intercommunale (+ 88 000€ soit 328 000€ contre  
240 000€ habituellement) 

> Achats de masques pour les administrés et le 
personnel, pour environ 10 000€

> Fournitures d’entretien des locaux dans le cadre 
des protocoles sanitaires.

Certaines dépenses de fonctionnement sont au 
contraire à la baisse : carburant, alimentation, 
transports ou achat des repas de la restauration 
scolaire fermée de mars à juin, soit environ  
100 000€ d’économies. Certaines associations, dont les 
activités sont à l’arrêt, ont renoncé à une part de leur 
subvention pour 14 000€ environ. 

Concernant les recettes, la commune enregistre  
130 000€ de pertes sur l’accueil de loisirs et la 
restauration (fermeture et fréquentation moindre à 
partir de l’été), une diminution des droits de mutation 
liée au ralentissement du marché de l’immobilier 
(62 500€ environ). Les montants perçus au titre 
des dotations de l’Etat est réajusté, avec une bonne 
surprise concernant le Fonds de Solidarités de la 
Région Ile-de-France qui varie fortement d’une année 
à l’autre et s’élève à 325 000€ contre 187 000€ prévus.

Les investissements sont également réajustés, avec 
notamment le report de la réfection de la rue 
Émile Zola et l’inscription des emprunts réalisés au 
printemps pour financer les travaux de voirie réalisés 
depuis 2015 et l’avance de la TVA sur les travaux de 
la maison de santé et de l’extension du restaurant 
scolaire P. Langevin. 

Le Conseil Municipal a examiné une mise à jour des 
loyers de la vingtaine de logements appartenant 
à la commune, décision applicable au prochain 
changement de locataire, avec un tarif fixé à 8,50€/m² 
(contre une moyenne de 12€ dans le privé).

Les conseillers municipaux ont examiné une Décision 
Budgétaire Modificative visant à prendre en compte 
les évolutions liées à la crise sanitaire, le budget 2020 
ayant été voté en mars avant le déclenchement de la 
pandémie. 

Quatre conseils municipaux se sont tenus depuis la parution du dernier Flash’Infos : ils ont lieu désormais à la salle 
des fêtes pour assurer la distanciation nécessaire. Voici un résumé des principales décisions prises par vos élus. 



5

/ Les décisions du Conseil Municipal 

Quatre conseils municipaux se sont tenus depuis la parution du dernier Flash’Infos : ils ont lieu désormais à la salle 
des fêtes pour assurer la distanciation nécessaire. Voici un résumé des principales décisions prises par vos élus. 

Au cours de cette séance, le Conseil Municipal a validé 
l’adhésion de la commune à deux organismes qui 
permettront de développer sa politique de transition 
écologique : 

> Seine-et-Marne Environnement apportera son 
conseil en matière de rénovation énergétique des 
bâtiments communaux, ainsi que sur la gestion des zones 
humides et l’organisation d’ateliers de sensibilisation à la 
préservation de la biodiversité.

> Le Syndicat des Energies de Seine-et-Marne 
(SDESM) permettra d’envisager l’implantation de 
bornes de recharges pour les véhicules électriques 
et le développement d’une production d’énergie 
photovoltaïque, ainsi que de bénéficier d’une expertise 
sur les sujets touchant à l’énergie et notamment 
l’éclairage public, même si la commune ne lui délègue 
pas cette compétence.

Les conseillers municipaux ont également fixé les 
loyers de la Maison de Santé, calculés pour amortir 
sur une quinzaine d’année les dépenses engagées par 
la commune pour construire l’équipement, une fois 
les subventions déduites. Cela représente un loyer de 

Séance du 11 décembre 2020

La commune a ensuite déclassé une petite zone 
d’espace public de 3 000m² située à côté du restaurant 
chinois dans la Z.I. de Frégy, afin de pouvoir la céder 
en vue d’un projet lié au futur centre E. Leclerc. Cette 
parcelle sera vendue en 2021 pour 105 000€ (montant 
fixé par délibération en janvier 2021).

Les conseillers ont validé leur opposition au transfert 
de la compétence urbanisme à la Communauté de 
Communes du Val Briard, qui aurait pu s’effectuer 
automatiquement en ce début de mandat et 
nécessitait donc un vote des communes, qui s’étaient 
entendues sur cette position.

Le règlement du Service Public d’Assainissement 
Non-Collectif (SPANC) a été mis à jour pour tenir 
compte des évolutions règlementaires intervenues 
depuis 2012 : ce service assure le contrôle d’une 
centaine d’installations qui épurent les eaux usées 
d’environ 200 habitants (fermes, châteaux, une partie 
de Visy et de la rue Curie). Les montants des redevances 
et pénalités, notamment pour les installations non-
conformes, ont été réajustés. 

Enfin, le Conseil Municipal a revalorisé les primes 
perçues par les policiers municipaux (+ 40€ bruts 
par mois environ) et le montant de la participation 
à la mutuelle pour le personnel dont bénéficient une 
trentaine d’agents : 16€/mois contre 12€ actuellement 
pour la catégorie C. Le Conseil a également validé 
son règlement intérieur, mis à jour à chaque nouveau 
mandat.

Le Conseil Municipal a validé l’autorisation d’engager 
certains investissements avant le vote du budget en 
mars : frais d’études, acquisition de logiciels-métiers, 
travaux de voirie, matériel technique et mobilier, pour 
un total de 204 000€ sur le budget général et 104 000€ 
sur le budget Assainissement. 

Une subvention a été votée comme chaque année 
pour le projet natation du collège Stéphane Mallarmé, 
à hauteur de 30€ pour 93 collégiens trésifontains de 
6ème.

La commune a rejoint le dispositif Véligo, mis en 
place par Ile-de-France Mobilités, et voté une aide, 
détaillée en dernière page de ce numéro.

Enfin, le débat d’Orientations Budgétaires a permis  
de tracer les grandes perspectives en vue de l’élaboration 
du budget 2021, détaillée en page 6.

Séance du 29 janvier 2021

19€/m² soit 380€ pour un cabinet de 20m², auxquels 
s’ajoutent des charges (eau, électricité, chauffage, fibre). 
Les professionnels de santé sont liés à la commune par 
un bail professionnel et sont regroupés en association 
afin de prendre en charge d’autres dépenses en commun 
(mobilier, secrétariat).

La commune a validé le renouvellement de ses 
contrats d’assurance pour un montant annuel de  
99 000€ HT environ, 4 des 5 lots ayant été attribués à 
la SMACL. 70 000€ correspondent à l’assurance pour le 
remboursement des arrêts maladie du personnel qui, 
dans le secteur public, sont rémunérés directement par 
la collectivité et non par l’assurance maladie. 

Les frais de scolarité, refacturés aux communes 
extérieures pour les élèves de classes ULIS ou acceptés 
par dérogation, ont été mis à jour au vu du réalisé 2019 :  
ils s’élèvent à 1400€ pour les maternels et 700€ pour 
les élémentaires. Cela concerne une quinzaine d’élèves 
chaque année. 

Le Conseil Municipal a validé les modalités de mise 
en œuvre du Compte Personnel Formation (ancien 
DIF) : contrairement aux entreprises privées c’est la 
commune qui doit prendre en charge les frais lorsque les 
agents communaux souhaitent utiliser les heures dont 
ils disposent. Le plafond est fixé à 1 000€/an et par agent. 
En effet, toutes les autres formations qui permettent aux 
agents d’acquérir de nouvelles compétences utiles à la 
collectivité sont prises en charge sur le budget formation 
habituel (par ex. formations BAFA).

Enfin, des dons ont été décidés en faveur du Téléthon  
(1 000€, car il n’est pas possible d’organiser un loto) et 
des communes sinistrées par la tempête Alex dans 
les Alpes-Maritimes (500€).
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/ Finances

Débat d’Orientations Budgétaires : 
un échange qui permet de préparer le budget

Les conseillers municipaux débattent chaque 
année des grandes orientations budgétaires et des 
projets à venir, dans les deux mois qui précèdent 
le vote du budget. Le rapport qui sert de support 
à cette discussion est téléchargeable sur le site 
internet de la commune.

> Dépenses de fonctionnement
La commune vise cette année une stabilité des 
charges de fonctionnement courantes (1,5 millions 
d’euros), ainsi que des charges de personnel. 
Celles-ci représentent environ 60% des dépenses 
de fonctionnement avec un peu plus de 3 millions 
d’euros. 

Les autres charges de gestion sont en augmentation, 
notamment du fait de la contribution au 
fonctionnement de la piscine intercommunale, 
en forte hausse en 2020 et 2021 (restrictions et 
fermetures covid-19) et de l’apport au budget du 
Centre Communal d’Action Sociale (25 000€ contre 
20 000€ habituellement) afin de pouvoir répondre 
aux besoins sociaux suite à la crise sanitaire. Les 
aides existantes sont maintenues (subventions aux 
association, aide à l’emploi d’assistantes maternelles, 
cartes de transport).

> Recettes de fonctionnement
Les recettes liées aux services 
aux habitants ont été impactées 
en 2020 (573 000€ de recettes  
contre 700 000€ habituellement), 
notamment du fait des fermetures 
et d’une moindre fréquentation à 
la restauration scolaire et au centre 
de loisirs. Les prévisions pour 2021 
resteront donc prudentes.

Concernant les impôts et taxes, une 
stabilité des recettes est prévue, 
malgré la suppression de la taxe 
d’habitation (TH, compensée par 

le transfert de la part départementale de la taxe 
foncière). La commune étudie une hausse du taux de 
la taxe foncière afin de pouvoir maintenir le niveau 
de service public offert aux habitants malgré la crise 
sanitaire et la suppression de la TH sans augmenter le 
taux d’endettement de la collectivité. 

Les dotations sont conformes aux prévisions pour 
environ 1 millions d’euros. La commune réitèrera une 
demande de subvention sur le handicap auprès de 
la CAF (32 000€ obtenu en 2020) afin de continuer 
à développer sa politique d’accueil des enfants en 
difficulté. Les revenus liés aux biens immobiliers sont 
prévus à 135 000€ auxquels vont s’ajouter les loyers 
de la maison de santé (35 000€ environ).

> Dépenses d’investissement 
La commune prévoit pour l’année 2021 de concrétiser 
les projets suivants : 

En matière de travaux de voirie : l’aménagement de 
la rue Emile Zola (375 000€), l’accessibilité de quais 
bus (avenue de Verdun) qui est subventionnée 
par Ile-de-France Mobilités, un aménagement 
léger de la place de l’ancienne gare pour la rendre 
plus attractive pour les piétons et les plus jeunes  
(12 000€), des jeux d’enfant près de l’école P. Langevin, 
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/ Finances

rue V. Hugo (15 à 20 000€), la suite du plan pluri-
annuel de renouvellement de l’éclairage public en 
LED (60 000€) et une étude en vue d’implanter de 
nouvelles caméras de vidéoprotection rue Lafayette. 

Des budgets d’études sont inscrits pour préparer les 
projets stratégiques du mandat : 

•  Étude paysagère sur l’aménagement du parc du 
château (20 000€ + 10 000€ d’études techniques), 
en vue de mobiliser des subventions sur la phase 
travaux une fois le plan-guide établi

•  Une étude de programmation sur les bâtiments 
scolaires, afin d’envisager leurs évolutions futures 
et notamment la construction d’un nouveau 
restaurant scolaire pour le groupe Ferry (20 000€), 
en lien avec l’audit énergétique aussi prévu

Des investissements sont programmés sur le 
cimetière pour les reprises de concessions, la réfection 
du parking côté rue Pillot, le ré-enherbement 
de certaines allées et l’amélioration de la qualité 
écologique et paysagère pour environ 70 000€ au 
total, avec des subventions.

Comme chaque année, la commune renouvelle du 
matériel technique, avec notamment l’acquisition 
d’un chariot élévateur (60 000€) remplaçant l’ancien 
camion-grue pour la manutention lourde. Elle s’équipe 
également en logiciels pour la dématérialisation 
des autorisations d’urbanisme pour début 2022 et 
l’élargissement des services sur l’espace citoyens 
(actuel portail famille). Du matériel scénique et de 
nouveaux fauteuils sont envisagés pour permettre la 
reprise des spectacles au centre culturel en facilitant 
la distanciation.

> Recettes d’investissement 
En 2021, la commune devrait toucher les recettes 
liées à la cession du terrain jouxtant le parking 
Bertaux (415 000€), celle d’une maison de l’ancien 
DST square L. de Vinci (250 000€) et du terrain dans 
la Z.I. de Frégy (105 000€). 

Les taxes d’aménagement, liée à la concrétisation 
des projets de construction devraient s’élever à 100 
000€ (230 000€ ayant été perçus en 2020 en plus des 
sommes habituelles du fait du début du chantier du 
centre E. Leclerc). 

Enfin, la commune travaille activement à la 
recherche de subventions sur ses projets : 150 000€ 
sont à attendre sur la rue Emile Zola de la part du 
Département (Fonds d’Aménagement Communal, 
qui a déjà permis de financer les tranches 3 et 4 de 
la rue Lafayette) ainsi que diverses subventions de 
la Région Ile-de-France (végétalisation du cimetière, 
salle culturelle M. Polnareff). 

Le débat d’orientations budgétaires a permis éga-
lement d’évoquer la situation du budget de l’Eau 
potable, en déficit chronique et sans marges de 
manœuvres, ce qui nécessitera d’augmenter la sur-
taxe sur l’eau. La commune poursuit ses investisse-
ments sur le réseau d’assainissement avant des tra-
vaux d’étanchéité sur les réseaux boulevard Hardy et 
avenue Pasteur, le renouvellement du système d’aé-
ration sur l’un des bassins d’épuration et l’acquisition 
d’un véhicule adapté pour les trois agents du service, 
afin qu’ils disposent notamment d’une potence de 
levage aux normes pour leurs interventions sur la 
voie publique, qui impliquent parfois l’extraction du 
réseau de pompes ou autres matériels lourds. 

Le Budget de la commune sera établi sur la base de 
ces orientations budgétaires et sera voté en Conseil 
Municipal du 19 mars. Il fera l'objet d'une prochaine 
communication.
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/ Le Personnel Communal

Les responsables de service

Marie DELHOMMEAU,
Directrice Générale des Services 
Arrivée en 2017, elle a d’abord secondé 
Annie SEUX avant de lui succéder en 
2019 en tant que Directrice Générale des 
Services lors de son départ à la retraite. 
Collaboratrice directe du Maire, elle 
fait le lien entre les élus, les services et les partenaires de 
la collectivité. Sa mission est d’aider à mettre en œuvre 
le projet politique et les décisions du Conseil Municipal, 
notamment en participant aux réunions du bureau 
municipal (l’exécutif de la commune, composé du Maire, 
des adjoints et conseillers délégués). Elle anime l’équipe 
des responsables de services, qui sont en contact quotidien 
avec tous les agents municipaux.

Mathieu DELAUNAY
Responsable des Services à la Population 
et adjoint à la DGS 
Mathieu, après un début de carrière dans 
la gestion administrative des Services 
Techniques d’une grande commune et 
un court passage en intercommunalité, 

a rejoint Fontenay début 2020 en tant que responsable 
des Services à la Population (agents administratifs 
Accueil, Association, Etat-Civil, Social-CCAS, Techniques, 
Urbanisme). En tant qu’adjoint à la DGS, il prend en 
charge certains dossiers stratégiques et veille au bon 
fonctionnement des services en son absence. 

Fabienne GOUTMAN
Responsable des Ressources Humaines 
Fabienne a rejoint la commune en 2010, 
d’abord au service social-CCAS, puis 
en tant qu’assistante aux Ressources 
Humaines, sa formation initiale. Elle a 
pris le poste de responsable de ce service 
fin 2018 suite à la mutation de Nathalie 
LEBOUILLE. Fabienne est en charge, avec ses deux collègues, 
de toute la gestion du personnel (payes, formations, 
apprentissage, contrats, avancement de carrière, retraite), 
elle accompagne la transformation des services et se rend 
disponible pour tous les problèmes quotidiens des agents. 

Etienne PERRIAU
Responsable Finances 
Rien de ce qui touche aux finances 
n’échappe à Etienne... Avant de rejoindre 
la commune début 2019, Etienne a « fait 
ses armes » en tant que gestionnaire-
comptable à Roissy-en-Brie. Désireux 

d’acquérir plus de responsabilités, il a pris en 2019 la 
responsabilité de ce service, qui prépare et gère le budget de 

Après plusieurs articles dans les précédents numéros 
vous présentant le travail des services municipaux, 
nous avons souhaité, en ce début de mandat, vous 
présenter l’équipe des encadrants qui coordonnent 
le travail des différents services de la commune. 

Marie DELHOMMEAU

Chantal SEYMOUR

Christelle LEROUX

Mathieu DELAUNAY

Steve DESPIERRE

Etienne PERRIAU

Fabienne  

Véronique 

Sophie DE PUTTER

Directrice Générale des Services

Services à la population

Finances

Centre de Loisirs

Services Techniques

Entretien des locaux

Ressources Humaines

Restauration et vie scolaire

Police Municipale

Patrick ROSSILLI
Maire de Fontenay-Trésigny

GOUTMAN

FLOC'H
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du projet éducatif de territoire ou encore de la gestion 
administrative de l’Enfance (facturations, relations avec 
les familles, subventions et déclarations règlementaires 
notamment auprès de la CAF et de l’Etat).

Christelle LEROUX
Directrice du Centre de Loisirs
Christelle était auparavant éducatrice 
sportive à la piscine intercommunale 
de Fontenay-Trésigny et c’est en 2019 
qu’elle a rejoint la commune en tant 
que responsable de l’accueil de loisirs. 

Elle organise l’accueil du matin et du soir, les mercredis 
et les vacances ainsi que les plannings des animateurs du 
centre, titulaires ou contractuels – auxquels s’ajoutent 
régulièrement des stagiaires BAFA. Elle coordonne le projet 
pédagogique du centre, la préparation des programmes 
d’animation et des sorties pour les enfants de maternelle et 
d’élémentaire. L’accueil des ados pour les veillées du vendredi 
et les vacances est également placé sous sa responsabilité et 
celle de ses deux adjoints.

Florence COLIN
Responsable du service Assainissement 
Florence est arrivée à Fontenay- 
Trésigny à l’issue de ses études en 2003, 
d’abord en tant qu’agent technique 
en assainissement. Avec l’aide de ses 
deux collègues, elle assure le bon 
fonctionnement du réseau et de notre 
station d’épuration qui traite toutes les eaux usées de la 
ville. Son service a également pour mission de vérifier que 
les raccordements aux réseaux d’assainissement, les projets 
de constructions et les installations d’assainissement non-
collectif sont bien conformes à la règlementation. Une 
mission qui lui tient à cœur pour protéger l’environnement 
et la qualité de l’eau du Bréon – où l’eau épurée est redirigée.

Sophie DE PUTTER,
Responsable de la Police Municipale
Sophie a commencé sa carrière de 
policière municipale à Brie-Comte-Robert 
et Meaux, avant de revenir en 2012 dans 
sa ville natale qu’elle connaît si bien. Les 
missions de son service sont multiples :  

îlotage dans les quartiers, respect de la zone bleue, 
surveillance de la sortie des écoles et du collège, contact 
avec les commerçants, interventions sur les conflits de 
voisinage, enregistrement des mains-courantes. Elle travaille 
en étroite collaboration avec la gendarmerie (Brigade 
de Rozay en Brie). La police municipale est composée de 
quatre policiers et d’un ASVP (Agent de Surveillance de la 
Voie publique).

la commune à partir des orientations politiques définies par 
les élus du conseil municipal. 
Avec son équipe, il enregistre et suit les dépenses et recettes 
de la ville avec l’appui de la Trésorerie, et gère les subventions 
(Etat, département, Région, etc.) – un rôle-clé pour rendre 
les projets possibles. 

Chantal SEYMOUR
Responsable du service Entretien des 
Locaux
Chantal a rejoint la collectivité en 1985, 
elle a longtemps occupé le poste d’agent 
d’accueil en mairie après avoir commencé 
son parcours comme ATSEM (Agent 
Technique Spécialisé des Ecoles maternelles) 
En 2015, elle prend la responsabilité du service entretien des 
locaux : c’est celui qui regroupe le plus d’agents, titulaires 
et contractuels. Ils assurent des missions essentielles 
(nettoyage quotidien des locaux municipaux, écoles, centre 
de loisirs, équipements sportifs et culturels, gardiennage, 
etc), tâches indispensables et souvent trop peu reconnues. 

Steve DESPIERRE,
Directeur des Services Techniques 
L’action du Directeur des Services 
Techniques (DST) est parmi les plus 
visibles au quotidien, car il s’agit de 
prendre soin de notre cadre de vie : 
entretien des espaces publics et des 
voiries, des espaces verts, maintenance 
des bâtiments communaux, travaux dans 

les écoles, au centre de loisirs, etc.  Il supervise également 
le travail des entreprises dans le cadre des marchés publics 
d’entretien, réfection de voirie ou d’éclairage public. Arrivé 
en juillet 2020, il a rejoint la commune après plusieurs 
années en tant que responsable infrastructures aux services 
techniques de Bussy-Saint-Georges et une expérience de 
chargé d’opérations voirie et réseaux à Paris Vallée de la 
Marne. 

Véronique FLOC’H
Responsable Restauration et Vie Scolaire 
Véronique est arrivée à Fontenay en 1988 
comme responsable du centre de Loisirs 
- qui, à cette époque, était situé au rez-de-
chaussée de la salle des fêtes (et campait 
l’été au château d’Ecoublay !). Véronique 
a participé à la conception du centre de 
loisirs actuel, ouvert en 2005. Elle s’occupe désormais plus 
en particulier des ATSEM, de la restauration scolaire et de 
sa labellisation BIO Ecocert, ainsi que des affaires scolaires 
(lien avec les directrices d’école et l’inspection d’académie), 
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> Solidarité > Culture> Sécurité
> Action sociale> Environnement

La commune a décidé, cette année, de mettre en place 8 enclos dans la 
ville pour récupérer les sapins de Noël. Un vrai succès ! les Trésifontains 

ont répondu positivement à cette démarche écologique : 570 sapins 
récupérés et traités pour en faire du broyat utile sur nos massifs et même 
distribué aux habitants de la ville … Fontenay-Trésigny, ville verte !

Le broyat de sapins a été conditionné en sacs qui ont été distribués aux  
administrés, le 20 février 2021, dans un local au centre culturel, 100 sacs 
ont été mis à disposition. L'opération de distribution sera poursuivie, vous 
pouvez vous inscrire à l'accueil en mairie.

> Collecte de sapins

TRAVAUX 
PLACE BERNARD PALISSY 

Les services techniques ont procédé à l’arrachage des massifs. Les 
arbustes ainsi récupéré ont été ensuite broyés et le broyat obtenu a 
été utilisé pour éviter la repousse 
des mauvaises herbes et limiter la 
fréquence d’arrosage. 

Les massifs côté Elémentaire FERRY ont été bêchés et recouverts de 
broyat. Prochainement, il est prévu de planter des graminées et de 
minéraliser ces massifs … 

 

COLLECTE DES SAPINS 

La commune a décidé, 
cette année, de mettre en 
place 8 enclos dans la ville 
pour récupérer les sapins 
de Noël. Un vrai succès ! 
les Trésifontains ont 
répondu positivement à 
cette démarche 
écologique : 570 sapins 
récupérés et traités pour 
en faire du broyat utile sur 
nos massifs et même 
distribué aux habitants de 
la ville … Fontenay-
Trésigny, ville verte ! 

(Le broyat de sapins a 
conditionné en sacs afin 
de distribuer administrés, 
le 20 février 2021 au local 
de centre culturel, 100 
sacs ont été mis à 
disposition) 

 

 

 

 

 >Travaux

> Place Bernard Palissy

L es services techniques ont procédé à l’arrachage des 
massifs. Les arbustes ainsi récupérés ont été ensuite 

broyés et le broyat obtenu a été utilisé pour éviter la repousse  
des mauvaises herbes et limiter la fréquence d’arrosage.

Les massifs côté Elé-
mentaire FERRY ont 
été bêchés et recou-
verts de broyat. Pro-
chainement, il est 
prévu de planter des 
graminées dans ces 
massifs …

> Boulevard Étienne Hardy, Musée, Rue Bertaux...

L es massifs ont été remis en état avec suppression 
d’arbres et taille d’arbustes pour un meilleur 

entretien, une meilleure visibilité et pour libérer 
l’accessibilité des piétons sur les cheminements.

De plus un désherbage complet de la place du 
musée a été réalisé, une réflexion est en cours 
afin de redessiner les allées gravillonnées avec 
délimitation des parties enherbées.
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> Action sociale
> Culture> Solidarité

> Environnement > Travaux

> Décorations de Noël

U n merci particulier à notre service technique et  
à nos agents qui ont, cette année, mis en place  

des décorations de Noël fort appréciées des 
Trésifontains. Toutes ces décorations ont été 
conçues, réalisées et installées dans notre ville par 
nos agents.Tout ceci a été fait avec une vraie volonté 
d’embellir notre ville pendant les fêtes ! Soyez assurés 
que d’autres projets de cette nature sont encore en 
préparation pour toujours améliorer notre cadre de 
vie… 

>

U ne plante herbacée vivace, dit 
Herbe de la Pampa, utilisée 

à outrance à l'angle M. PEREY / 
S. GERMAIN, a été éclaircie. Les 
repousses ont été réimplantées 
et mises en valeur dans différents 
massifs.

Avenue de Verdun, Mairie, Allée Jean-paul Sartre, Margat…

> Sécurité

> Sécurité, des chiffres en amélioration

C haque année, la gendarmerie fournit à la commune des chiffres 
concernant les faits délictueux sur notre territoire. En 2020, 

les statistiques montrent un recul des atteintes aux personnes 
(-23%) et aux biens (-4%), 
des cambriolages (-42%) 
et plus globalement du 
nombre d’interventions 
sur Fontenay-Trésigny 
(-7%)…

Certes les restrictions 
sanitaires ont eu un effet 

sur ces chiffres mais la gendarmerie nous confirme que la 
présence d’un système de vidéo protection permet de résoudre 
de nombreuses affaires et décourage certains délinquants …
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> Culture
> Environnement >Travaux

> Sécurité > Solidarité
> Action sociale

La Maison de Santé a ouvert ses portes le 4 janvier, portée par 
l’énergie d’une équipe de professionnels de santé qui a œuvré 
pour une installation réussie dans des locaux neufs et spacieux, 
que tous apprécient, patients compris ! Ils trouvent aujourd’hui 
leurs marques petit à petit. Après la publication d’un document 
présentant l’ensemble de l’équipe, voici en quelques mots leur 
fonctionnement, afin que vous puissiez vous y retrouver et 
démêler le vrai du faux sur les réseaux sociaux.

Cinq médecins généralistes ont choisi de s’y installer (Dr Anziani-Vente, Dr Toualbi, Dr Hervieux, Dr Ben 
Khalifa et Dr Godfroy-Letellier) : tous ont rejoint le projet en 2020 ou en 2021, ce qui représente une chance 
et un petit exploit pour un territoire qui perd chaque année plus de médecins. Chacun de ces médecins pourra 
prendre en charge environ un millier de patients à terme – et même en recevant chaque jour plusieurs dizaines 
de patients ce rythme de croisière ne peut être atteint qu’au bout de plusieurs mois.

Les médecins souhaitent utiliser au maximum Doctolib pour la prise de rendez-vous : c’est une habitude à prendre 
et la mairie accompagne ceux qui sont le plus éloignés des outils numériques et n’ont pas trouvé d’aide 
dans leur entourage proche. Les médecins emploient sur place deux secrétaires en apprentissage, chargées 
de les assister au quotidien et de prendre rendez-vous pour les urgences, disponibles le jour même à partir de  
8 heures. C’est un service essentiel qui permet à chacun et chacune d’avoir accès à un rendez-vous s’il est 
malade.

La Maison de Santé accueille aussi une sage-femme, un kinésithérapeute, des psychomotriciennes et une 
psychologue, qui ont pu recevoir déjà de nombreux patients. 

Labellisée Maison de Santé Pluridisciplinaire par l’ARS, les professionnels sont engagés dans la permanence 
des soins et proposent des rendez-vous deux soirs par semaine jusqu’à 22 heures et deux dimanches par mois. 

La plaquette qui indique les coordonnées de tous les professionnels de santé est disponible en mairie et 
sur le site internet – elle sera actualisée très prochainement pour y ajouter le nom du cinquième médecin, 
dont l’arrivée est prévu fin mars.

> La Maison de Santé

> Comment s’y rendre ?
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> Culture
> Environnement >Travaux

> Sécurité > Solidarité
> Action sociale

> CCAS Informations

Le Centre Communal d’Action Sociale est à votre 
écoute pour vos problèmes dus à votre perte 
d’emploi, au chômage partiel, aux impayés de loyer 
ou aux dettes d’énergie que la crise due au COVID, 
a pu augmenter.
Pour les familles en grandes difficultés, le CCAS 
propose également un tarif social pour le restaurant 
scolaire, en fonction des ressources de la famille. 
Une aide alimentaire peut également vous être 
accordée par le CCAS qui vous redirigera vers une 
association qui propose des denrées alimentaires.
En toute discrétion, la commission du CCAS 
étudiera votre situation et votre dossier afin de vous 
aider à surmonter cette crise.
Pour cela adressez-vous au secrétariat du CCAS 
afin de prendre un dossier de demande d’aide.
Pour tous renseignements :
Tél. : 01 64 25 90 70 ou 01 64 25 06 11
Ou audrey.gatineau@fontenay-tresigny.fr
Ou melanie.guitton@fontenay-tresigny.fr
Ou florence.favre@fontenay-tresigny.fr

> Logements

Dès que la crise sanitaire sera passée, pour les 
locataires du Square Jean Mermoz ainsi que ceux de 
Paul Eluard, la mairie pourra proposer une salle afin 
qu’ils puissent se réunir pour mettre en place une 
amicale des locataires.
La mairie pourra également aider à lancer le projet.
En effet, s’il s’agit vraiment du souhait des locataires, 
une amicale a pour but de défendre leurs intérêts 
face aux bailleurs en cas de litige, de désaccord ou 
de réclamations.
Les locataires sont ainsi mieux représentés et ont 
donc plus de crédibilité auprès du bailleur et le 
bailleur a lui-même un seul interlocuteur.
Un tel regroupement de locataires fonctionne très 
bien dans d’autres villes et c’est un grand soutien 
pour tous !

> Action sociale

> Colis pour nos anciens

Traditionnellement, 
en fin d’année, la 
commune propose 
à nos aînés (de plus 
de 70 ans) un choix 
entre la participation 
au repas dansant et le 
colis de Noël. Compte 
tenu des restrictions 
sanitaires, il nous était 
impossible d’organiser 
le traditionnel rendez-
vous convivial.
C’est pourquoi, 
tous les seniors 
ayant répondu 
favorablement au 
courrier adressé ont 
été inscrits pour la distribution du colis (soit plus de 
400 colis)
L’appel d’offres a débouché sur un choix de produits 
en provenance du Gers (terrines diverses, foie gras, 
chocolat, gâteaux …) de quoi régaler nos anciens !
Les mesures gouvernementales liées à la pandémie ne 
nous permettaient pas d’organiser une distribution 
à la salle des Fêtes ou à la Halle de la gare… Nous 
avons donc décidé de porter ces colis à domicile… 
L’organisation a été menée avec quelques élus 
volontaires sur plusieurs jours accompagnés de deux 
de nos agents.
Cette organisation a été particulièrement 
appréciée de nos aînés et leur a évité de prendre 
quelque risque que ce soit … 
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> Culture
> Environnement >Travaux

> Sécurité > Solidarité
> Action sociale

Vous avez au moins 17 ans au démarrage de votre formation Bafa.
Vous habitez en Seine-et-Marne.

Déroulement de la formation pour l’obtention du BAFA
Si le BAFA n'est pas strictement assimilé à un diplôme 
professionnel, il représente un sésame indispensable 
pour devenir animateur dans un centre de loisirs sans 
hébergement (sous la responsabilité des mairies), en colonies 
de vacances ou en encadrement de séjours pour adolescents. 
La formation se déroule en trois étapes (deux sessions de 
formation théorique, un stage pratique) dans l’ordre suivant :
1.  la session de formation générale (de 8 jours minimum) 

initie à la fonction d'animateur et permet d'acquérir des 
techniques de bases d'animation,

2.  le stage pratique (de 14 jours minimum) permet des partages d'expérience et surtout des mises en situation,
3.  la session d'approfondissement (de 6 jours minimum) ou de qualification (de 8 jours minimum) permet 

d’approfondir et de compléter ses aptitudes à exercer les fonctions d’animateur.

A noter : la totalité de la formation doit s'effectuer en 30 mois maximum.

Quel est le coût du BAFA ?
Les stages s’effectuent en internat ou en externat. Le coût varie entre 750 € 
et 1 150 €. Si vous habitez en Seine-et-Marne, vous pouvez solliciter la CAF 
et le Conseil Général et obtenir des aides financières. 
Montant des aides en vigueur en 2020 :
•  La CAF attribue, en fin de formation et sur demande, une aide de 91,47 €, 

ou de 106,71 € si votre thème d’approfondissement concerne la petite 
enfance.

•  Le Conseil Général attribue une aide de 200 €, en fin de formation et sur demande sur : vosdemarches.seine-
et-marne.f.

• Le CCAS de Fontenay-Trésigny participe après l’obtention du diplôme à raison de 100€
•  Pour les allocataires de la MSA (Mutualité sociale Agricole) une contribution de 400€ est attribuée en 2 fois 

et réglée à l’issue de la 1re et 3e session.
 •  D’autres organismes peuvent attribuer des aides au cas par cas : Comités d’Entreprises, Pôle Emploi, communes, 

missions locales (FAJ et CIVIS), associations, lycées...

LES ADRESSES UTILES
DDCS de Seine-et-Marne
Pôle « Développement social, jeunesse, éducation populaire et droit des personnes ».
20, quai Hippolyte Rossignol - 77010 MELUN Cedex
Tél. : 01 64 41 58 00
ddcs@seine-et-marne.gouv.fr

Conseil Général de Seine-et-Marne
66, rue Belle Ombre - 77000 MELUN
Tél. : 01 64 14 77 77
www.seine-et-marne.fr
www.jeunesse77.fr

> Pour les jeunes de 17 ans à 25 ans : LE BAFA
 (Brevet d’Aptitude à la Fonction d’Animateur)

CAF de Seine-et-Marne
21 – 23 avenue Général Leclerc
77024 MELUN CEDEX
Tél. : 0810 25 77 10
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> Culture
> Environnement >Travaux

> Sécurité > Solidarité
> Action sociale

> Paiement de proximité

NOUVEAU
La direction générale des Finances publiques a 
noué un partenariat avec le réseau des buralistes 
afin de proposer une offre de paiement de proxi-
mité pour régler les impôts, amendes ou factures 
de service public (avis de cantine, de crèche, d’hô-
pital…). 

Tous les Trésifontains peuvent désormais régler à 
Fontenay-Trésigny les dettes au Trésor Public, après 
réception de l’avis de sommes à payer de la Trésorerie :  
ainsi vous pouvez le faire aux Trois Valets pour ne 
pas avoir à vous déplacer à Coulommiers.
La SNC REGAST
« Aux 3 Valets »
58, rue Bertaux - 77 610 FONTENAY-TRESIGNY

Pour ce qui concerne, notre commune de Fontenay-
Trésigny, les titres édités comportent désormais un 
datamatrix afin que les usagers puissent payer selon 
les modes de règlement habituels auprès du buraliste 
agréé.

Sur chaque facture concernée par cette prestation, 
est apposé un datamatrix (code barre à deux 
dimensions), généralement en bas à gauche de l’avis 
permettant d’identifier l’usager et sa créance. 
Ce datamatrix est le garant de la confidentialité des 
informations échangées. L’usager muni d’une facture 
avec datamatrix peut se rendre chez un buraliste 
agréé et scanner lui-même sa facture.

Le buraliste encaisse la somme voulue par l’usager, 
montant total ou partiel, soit en numéraire pour 
un montant inférieur ou égal à 300 €, soit par carte 
bancaire sans limitation de montant (à l’exception 
des avis d'imposition dont le montant est limité à 
300 €). Il remet ensuite un justificatif de paiement à 
l’usager.

> Marché festif en décembre 2020

A l’approche des fêtes de Noël et malgré la crise 
sanitaire, nous avons souhaité proposer aux 
Trésifontains, mais aussi aux habitants des communes 
environnantes, de découvrir ou redécouvrir le 
commerce local, et ainsi de préparer les fêtes et faire 
leurs achats dans notre commune. 
Les commerçants de notre marché dominical que 
nous avions sollicités, ont tous répondu présents, 
ainsi que des producteurs et artisans locaux, et le 
premier marché FESTIF de Fontenay-Trésigny s’est 
tenu le 20 décembre 2020, réunissant uniquement 
en extérieur, autour de la Place Bernard Palissy, 
plus d’une vingtaine d’exposants. 
Ainsi les visiteurs ont pu acheter les huîtres, le foie 
gras, les escargots, les macarons, le champagne, mais 
aussi quelques cadeaux qui manquaient au pied du 
sapin. 
Nos petits n’ont pas été oubliés. Bien que son 
planning soit chargé, le Père Noël avait lui aussi 
répondu favorablement à notre invitation, les 
poneys de l’élevage Boréal ont promené nos petits, 
tout au long de la journée. Pour leur plus grande joie, 
un petit train et une pêche aux canards ont complété 
le tableau. 
Voir à nouveau les yeux de nos enfants scintiller, 
entendre leur rire. Partager pour les grands, dans 
le respect des gestes barrières, un moment de 
convivialité. Nous en avions tous besoin, pour 
clôturer cette année difficile pour tous. 
Merci à tous ceux qui ont répondu présents et ont 
ainsi contribué à la réussite de cette belle journée. 
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> Culture
> Environnement >Travaux

> Sécurité > Solidarité
> Action sociale

> Colis de Pâques

Le CCAS de notre commune propose un petit colis de Pâques aux personnes de 
plus de 75 ans, et dont le montant du revenu fiscal de référence est au maximum :
> Pour une personne seule de 14 400€.
> Pour un couple: de 21 600 €.
N’hésitez pas à venir en mairie déposer au service social votre avis d’imposition. 

> La commune étoffe sa communication sur les réseaux sociaux 
et sur une nouvelle application

La commune a créé sa page Facebook en mars 2020 afin de communiquer à propos de l’évolution de la COVID- 
19. Vous y trouvez désormais les informations importantes, souvent reprises de notre site internet qui reste bien 
sûr à disposition de celles et ceux qui ne sont pas sur les réseaux sociaux… 

> Page Facebook de la commune : 
https://www.facebook.com/villedefontenaytresigny

> Site Internet : 
https://www.fontenay-tresigny.fr/

> Application City All : 
Dans le cadre d’une opération lancée par la Communauté de Communes du 
Val Briard (CCVB), cette application est mise à disposition des communes de 
la CCVB qui le souhaitent – Notre ville est donc présente sur cette application 
Elle est téléchargeable gratuitement sur internet.
Elle vous permet d’accéder aux principales informations de Fontenay-Tré-
signy en temps réel sur votre smartphone.

Pour rester connecté(e) à votre commune, rien de plus simple, il vous suffit 
de :
>  Télécharger l’application gratuite City All sur App Store ou Google Play 

ou scanner le QR code.
> Puis vous abonner à la « ville de Fontenay-Trésigny. ».

La commune étoffe sa communication sur les réseaux sociaux et sur une nouvelle 
application 
 
La commune a créé sa page Facebook en mars 2020 afin de 
communiquer à propos de l’évolution de la COVID 19. Vous y 
trouvez désormais les informations importantes, souvent 
reprises de notre site internet qui reste bien sûr à disposition 
de celles et ceux qui ne sont pas sur les réseaux sociaux …  

 
Page Facebook de la commune :  
https://www.facebook.com/villedefontenaytresigny 

 
Site Internet : https://www.fontenay-tresigny.fr/ 
 
 

Dans le cadre d’une opération 
lancée par la Communauté de Communes du Val Briard (CCVB), cette 
application est mise à disposition des communes de la CCVB qui le 
souhaitent – Notre ville est donc présente sur cette application  
Elle est téléchargeable gratuitement sur internet   
Elle vous permet d’accéder aux principales informations de Fontenay-
Trésigny en temps réel sur votre smartphone. 
 
Pour rester connecté(e) à votre commune, rien de plus simple, il vous suffit 
de : 
- Télécharger l’application gratuite City All sur App Store ou Google Play ou 
scanner le QR code. 
- Puis vous abonner à la « ville de Fontenay-Trésigny. » 
 



/ Jeunesse

VI E S COL AI R E ET SERVI CE À L 'EN FAN CE

>> La venue du Père Noël en maternelle

C ette année encore le Père Noël 
a pensé aux petits écoliers 

Trésifontains.
Il leur a fait la surprise de venir leur 
rendre visite les 10 et 15 décembre 
(écoles Paul Langevin et Jules Ferry).
Toujours impressionnés par ce grand 
homme à la barbe blanche, les enfants ont accueilli le Père Noël dans 
un joli décor préparé par les élus et les services de la mairie.
Arrivé avec une hotte garnie d’un cadeau pour chacun, le Père Noël 
a également immortalisé ce moment en posant et en offrant une 
photo souvenir à chaque enfant. 

    

D epuis bientôt 1 an, la culture est mise à l'écart à cause de ce satané virus qui nous oblige à prendre des mesures 
catégoriques avec, entre autres, la fermeture des salles de spectacles.

A ce jour, à Fontenay-Trésigny, nous sommes en contact avec les artistes qui sont prêts à se produire dès que notre 
salle pourra rouvrir… Nous avons inscrit au programme :
• Une conférence sur les îles Kerguelen par Jérémy LASMARTRES, Trésifontain (en collaboration avec ZOOM 77).
• « Une Chance Insolente » pièce de théâtre (production Les grands Théâtres).
• Un spectacle pour les enfants.
•  Le groupe « CELTIC SAILORS » qui s’est déjà produit à Fontenay et qui pourrait se produire en extérieur aux beaux 

jours.
• Une conférence de Patrick KEINTZ sur la faune sauvage (en collaboration avec ZOOM 77).
• « Ils se sont aimés » pièce de théâtre déjà prévue et repoussée.
• Yves DUTEIL, déjà prévu et repoussé plusieurs fois...
Les projets ne manquent pas… Reste à attendre que la situation sanitaire le permette !
D'ores et déjà, nous avons fait venir un duo "Orgue de Barbarie" sur la place du marché pour la Saint Valentin qui a 
été bien apprécié par les habitués du marché.
Nous ne manquerons pas de vous informer par tous les moyens de communication de la commune (Panneaux 
d’affichage, site internet, page Facebook, flyers, application City All etc).
En attendant de pouvoir vous retrouver nombreux (et nous avons hâte !) Prenez soin de vous !

La culture...

S O RT I E S  C U LT U R E L L E S

Spectacles Culturels

> Action sociale

17



18

/ Transition écologique

Véligo est un système 
de location longue 
durée de vélos 
électriques, qui 
permet de tester ce 
moyen de transport 
écologique. Avant de 
faire l’investissement 
qui revient à plus 
de 1 000€, il est bon 
de s’assurer que cela 
convient à ses trajets 
quotidiens. A Fontenay, 
cela peut par exemple 
permettre de rejoindre 
la gare de Marles-en-

Brie où des garages sécurisés Véligo sont proposés 
aux abonnés Navigo.

C’est une alternative à la voiture qui peut permettre 
aussi les déplacements quotidiens au sein du bourg 
et est adapté pour de nombreux usagers du fait de 
l’assistance électrique. 

Vous pourrez donc, à partir du printemps, retirer 
votre vélo à la mairie : il vous sera remis par des 
agents municipaux formés à cet effet et sur rendez-
vous. 

Le coût de l’abonnement est de 40€/mois pour une 
durée de 6 à 9 mois. 

La commune vous propose une aide à hauteur de 
20€/mois, cumulable avec la contribution transport 
de votre employeur à 50%. Elle s’applique également 
aux bénéficiaires du tarif réduit (étudiants, 
apprentis, plus de 65 ans non-imposables, etc.) afin 
de rendre ce service accessible à tous.

La réservation et le paiement se font en ligne sur le 
site veligo-location.fr. Tous les renseignements sont 
également disponibles à l’accueil de la mairie – qui 
vous guide pour tous vos besoins de déplacements 
(horaires de bus, itinéraires, etc).

> La commune s’engage pour vous 
faciliter Véligo !

Depuis le 1er janvier 2017 l’utilisation des produits 
phytosanitaires est interdite pour les institutions 
publiques dans les espaces verts, forêts, voirie et 
promenades ouverts au public.
Depuis le 1er janvier 2019, l’utilisation des produits 
phytosanitaires est également interdite pour les 
particuliers. Les produits de biocontrôle, qualifiés 
à faible risque ou dont l’usage est autorisé dans le 
cadre de l’agriculture biologique et portant la motion 
EAJ (Emploi Autorisé dans les Jardins), peuvent être 
utilisés.
Redécouvrir la plaisir d’un jardin en harmonie avec 
la nature.
Récolter des produits frais et sains.
Voir revenir dans son jardin, oiseaux, hérissons, 
abeilles, papillons…. 
COMMENT JARDINER +NATURE ?
>  Adopter des pratiques qui 

permettent de ne pas utiliser 
de pesticides.

>  Bien choisir les espèces et les 
variétés de plantes cultivées. 

> Apprendre à bien gérer l’eau.
>  Mettre en place une nouvelle 

esthétique du jardin.
> Prévenir les maladies.
Pour vous aider dans vos choix et 
pour tous renseignements, des guides sont à votre 
disposition en mairie pour JARDINER+NATURE. 

> Jardiner plus nature



/ Actualités Trésifontaines

19

> Naissances... ils sont arrivés

Jaylie, Julie PERON • Hailey, Clarisse, Nadine, Elsa BEZANÇON • Wayne LEBORGNE • Mylann KABLAN • Martin DA 
COSTA INACIO • Benjamin SYLVA • William, Pierre BARGIN • Lou, Denise LE CORRE • Malone, Maël et Cassy, Lyna PINA •  
Millian DELAVAULT • Olivia MOMOT • Lara BUD • Chloé, Fanny, Patricia, Elisabeth PARRATTE-BESSE • Romy, Danièle, Patricia 
VESAIGNE • Matthéo SCARFONE GOMES • Noemie, Nadine, Catherine TIMOFEEFF CORDESSE • Laonie, Monique, Chantal 
ELORRIAGA • Nelya OUHSSAINE • Lucas, Pierre, Jean-Luc LHUGNOT • Sarah VALENTE PEREIRA • Eléa, Murielle, Annie GOBERT 
• Alea RUSHITI • Marley, Bruno BOURGUIGNON 

> Mariages... ils se sont unis

Liliana CAMPOS GONÇALVES et André DA SILVA • Fatima BOURICHE et Abdelkader MEKHELDI • Laetitia RENOLLEAU et 
Julien, Francis AUMAITRE

> Décès... ils nous ont quittés

Lucienne, Juliette DEBRAS (née LAMÉRANT) • Cyril, Martial, Roger BEUGNIET • Sylviane, Raymonde VIDUS (née PUGENGER) 
• François, Eric, Didier ORANI • Olga, Micheline VINCENT (née KOUZMINE) • Jean-Marc, Michel SIRENNE • Mehedi SAHITI 
• Fatima Bent Ahmed AZAD • Marcelino PASCUAL AMARO • Jean-Paul COLLOT • Gisèle, Paulette CHEVALIER (née DE 
BIASI) • Jacques, Georges, Valentin ALBERT •  Claudine, Clémence BOUTET (née TROTTIN) • Thierry, Pascal DUFUS • Mohand 
MOUSSOUS • Dominique, Marie, Maurice PIERRE • Thierry, Pascal DUFUS • Norbert, Pascal, Jean KORN • Bernadette, Jeanne 
VERSCHAÈVE (née NAU)

/ Etat civil

A S S O CI AT I O N S  S P O RT I VE S  &  C U LT U R E L L E S

Vos ASSOCIATIONS

Nous voici déjà en mars, la situation sanitaire actuelle a fortement 
impacté l'activité de toutes nos associations sportives et culturelles.

La plupart des activités en intérieur sont suspendues, mais, par exemple 
la Bibliothèque reste ouverte, pour l’emprunt des livres, n’hésitez pas à 
vous y rendre. Vous pouvez même encore, si cela n’est pas fait, prendre une 
inscription pour toute la famille qui vous permettra d’emprunter jusqu’à 
10 livres. Tous les bénévoles vous accueilleront avec plaisir !
D’autres, comme l’ACAF DANSE, la GYM DOUCE ou l’INTER MUSICAL du 

BREON proposent des cours en visio.
Les associations sportives pouvant 
exercer leurs activités à l’extérieur, sans 
contact, comme l’ASFT FOOT, l’ASFT ATHLÉTISME, ou bien l’ASFT TENNIS 
proposent des entrainements sur le stade PIERRE CURE, surtout le week- end, 
puisqu’avec le couvre-feu toutes les activités s’arrêtent à 18 heures.
Nous tenons à remercier toutes nos associations qu’elles puissent exercer une 

activité ou pas, car chacune à la hauteur de ses possibilités entretient des relations privilégiées avec tous ses adhérents 
dans l’attente que la situation change, que les contraintes diminuent jusqu’à disparaitre, 
Dès que cela sera possible, nous mettrons tout en œuvre pour donner les moyens à chaque association de reprendre. 
Un seul mot d’ordre en attendant, restons patients et respectueux des dispositions sanitaires en vigueur.
Par ailleurs, dans le cadre de la convention signée avec l'association "Les Matous Briards", la commune rappelle que 
la loi a évolué :
-  L’identification est obligatoire, en dehors de toute cession, pour tous les chats de plus de 7 mois nés après le  

1er Janvier 2012 et pour tous les chiens de plus de 4 mois nés après le 6 Janvier 1999. 
-  Avant toute cession, les chats et les chiens doivent être identifiés, à la charge du cédant, au plus tôt à l’âge de  

8 semaines.  

/ Vie associative
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/ Actualités Trésifontaines

/ Libre expression - "Ensemble, Poursuivons 2020 !"
Le personnel communal, acteur important de la vie municipale
Nous l’avons bien vu depuis un an avec la pandémie, la gestion communale est devenue plus compliquée. IL faut sans cesse 
adapter nos organisations aux dispositions gouvernementales qui changent au gré des évolutions du virus …
Bien sûr, le maire et les conseillers municipaux sont présents et anticipent dans la mesure du possible mais rien ne serait 
possible si nous n’avions pas du personnel municipal qui sache se montrer à la hauteur de la tâche … Que ce soit aux services 
techniques, administratif, de l’enfance, des services scolaires, de l’entretien des locaux, de l’assainissement ou de la police 
municipale, tous ont répondu présents malgré les circonstances inhabituelles. 
Qu’ils aient décoré la ville, salé la voirie par temps de neige, mis en application les protocoles sanitaires dans les écoles et dans 
tous les bâtiments communaux, accueilli et orienté les personnes perdues dans le dédale des formalités administratives, etc. 
etc. Ils méritent tous un grand merci. Ce personnel parfois raillé ou même parfois agressé est digne de notre reconnaissance 
même si, finalement, ils ne font « que leur travail » comme pourraient le penser certains …  Un merci reste un plus qui, nous 
le pensons, leur apporte une forme supplémentaire de reconnaissance. C’est le sens de ce petit message que notre groupe 
souhaite leur adresser en son nom et au nom des Trésifontains … 
Plus que jamais …. ENSEMBLE POURSUIVONS ! 

/ Libre expression - "Renouveau Fontenay-Trésigny "
L’art du volteface et de l’enfumage
La Maison de Santé : Fontenay dispose depuis ce début d’année d’une belle structure permettant d’accueillir (à ce jour) cinq 
médecins généralistes. Cependant, les Trésifontain(e)s rencontrent quelques difficultés pour obtenir un rendez-vous de 
consultation. N’oublions pas qu’il y a déjà quelques années un groupement de professionnels de santé essuyaient un refus de 
la mairie concernant l’ouverture d’un cabinet médical. Aujourd’hui, tout ne peut pas reposer uniquement sur doctolib ! Il faut 
mettre de l’humain, et non pas se contenter d’être patient comme le demande le maire en conseil municipal… suite à l’absence 
d’anticipation, c’est à lui d’agir rapidement !
Le marché : en 2015 et sans soutien, nous avons tenté de développer un marché digne de notre cité. Aujourd’hui nous nous 
réjouissons et saluons l’investissement tant attendu par nos équipes.
La voirie : des aménagements surgissent sur la commune sans concertation, même pas des conseiller(e)s municipaux ! Au lieu 
d’intervenir selon l’humeur de quelques-uns, nous proposons d’élaborer (en concertation) un véritable plan de circulation et 
de stationnement.
Les permis de construire : en termes de transparence sur l’urbanisme, nous avons demandé que les permis de construire 
accordés (arrêtés et signés par le maire) soient publiés sur le site internet de la ville. À ce jour le maire refuse. De quoi a-t-il peur ?
La démocratie communale : Nous dénonçons le fait que le maire ne respecte pas une délibération (votée à l’unanimité en 
conseil) sur l’organisation des commissions municipales. De ce fait, il dénie notre droit d’exercer notre mandat d’élu(e)s. Nous 
avons même découvert qu’il avait transmis en sous-préfecture une délibération non conforme aux votes du Conseil. Nous 
soupçonnons un faux en écriture publique. Affaire à suivre.

Les élus « Renouveau Fontenay-Trésigny »
Valérie BENARD / Christophe BIZIERE / Séverine JOIGNEAUX / Thierry ROQUINCOURT / Julie GARIAZZO

/ Libre expression - " Faire entendre une autre voix "
Confinements, couvre-feu, manque de vaccins….accompagnent tragiquement la perte d’emploi et la baisse des revenus pour 
de nombreux concitoyens. L’épidémie et l’incompétence du gouvernement Macron-Castex qui n’est efficace que pour verser 
plus de 500 milliards aux capitalistes et aux banquiers, frappent cruellement les salariés et les petits commerçants et artisans.
C’est dans cette situation que se prépare le budget de la commune dont les orientations ont été proposées lors du conseil 
municipal du 29 janvier dernier. Comme nous l’avons affirmé lors des élections municipales, la municipalité devrait être un 
point d’appui pour la population.
La maîtrise annoncée des dépenses de fonctionnement signifie : pas de personnel supplémentaire et pas de plan de titularisation 
des agents contractuels ou précaires, un budget du CCAS très modérément augmenté alors que les besoins d’aide aux familles 
en difficulté risquent d’exploser, pas de révision prévue du quotient familial pour les tarifs de cantine ou périscolaire, pas de 
modulation prévue pour les tarifs des spectacles et activités culturelles…
Quant aux dépenses d’investissement, si on peut saluer les études annoncées pour la construction d’un restaurant scolaire 
pour les écoles J. Ferry, l’audit énergétique des bâtiments communaux, et l’aménagement du parc du Château.., les dépenses 
prévues pour l’installation de nouveaux jeux pour les petits semblent bien limitées au regard des 50 000€ proposés pour de 
nouvelles caméras rue Lafayette….
Tout au long de cette mandature, nous nous attacherons à refuser toute augmentation des impôts locaux et agirons pour la 
construction d’une véritable Maison des ados, pour l’entretien et le fleurissement de tous les quartiers, pour des transports 
publics améliorés, pour la mise en place de jardins familiaux, pour une politique sociale à l’écoute de tous.
Françoise Cottin


